

Protokoll 12.06.2023

Sitzungsleitung: Katharina Groß

Protokollführung: Bastian Rottenau

Anwesende: Nils Grünert, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Katharina Groß, Emely Nicht, Johannes Kiening, Jette Sophie Lippert, Kevin Hoffmann, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Moritz Drescher

Anwesende Assoziierte: Marnick Borchmann

Entschuldigte: Lea-Sophie Müller, Florian Ziller, Hanna Stoffel

Unentschuldigte: Tigo Stolzenberger

Gäste: Veronika Michl, Elizaveta Remer, Raphael Brede

ruhende Mandate: Kim Mieke, Lucas Amman

Sitzungsbeginn: 19:02 Uhr

Sitzungsende: 20:29 Uhr

### **Tagesordnung:**

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
  - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
  - 3.2. Finanzanträge
4. Entsendung
4. Sonstiges

### **1. Begrüßung**

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 9 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftratsrat beschlussfähig.

### **2. Protokolle und Berichte**

Das Protokoll vom 15.05.23 wird einstimmig angenommen.

Das Protokoll vom 23.05.23 wird einstimmig angenommen.

Das Protokoll vom 05.06.23 wird mit x/y/z Stimmen // einstimmig angenommen.

-> Abstimmung des Protokolls wird auf nächste Woche vertagt

## **Berichte**

Vroni berichtet zu ihrem Finanzantrag zur Sommerfeier des Instituts für Soziologie.

Es erfolgt lediglich die Vorstellung von Vroni vom Finanzantrag für eine geplante Sommerfeier vom Institut für Soziologie, der Finanzantrag wird für nächste Woche gestellt. Die Mietkosten für den Veranstaltungsort sollten ursprünglich vom Institut vollständig übernommen werden. Der Vertrag für die Veranstaltung enthielt allerdings die doppelte Miete, was die Kosten unerwartet erhöhte. Insgesamt müssen daher nun 400€ bezahlt werden, die allein nicht gestämmt werden können. Vroni bittet daher um die Unterstützung des FSR PIGS in einer Höhe von ca. 200€ (die zweite Hälfte der Kosten).

Es wurde unplanmäßig eine weitere Rechnung an die Gruppe zugeschickt, die die Mehrwertsteuer in einer Höhe von 90€ enthält. Auch hierfür ist die Finanzierung unklar, weswegen um Unterstützung gebeten wird.

Das Plenum ist dafür, die zusätzlich entstandenen Kosten zu übernehmen. Marnik weist Vroni darauf hin, den Vertrag für die Mietkosten erst nach der Annahme des Finanzantrages zu unterzeichnen. Oli P. ergänzt, dass in Nachhinein ein Kontoauszug für die Überweisung benötigt wird.

Vroni wird morgen ein Gespräch mit der Institutsleiterin (Frau Menold) über die Finanzierung führen und dem FSR im Anschluss den entsprechenden Finanzantrag zuschicken, sobald Klarheit besteht.

Bericht des Gesprächs mit Schrage vom 07.06.2023

Marnick berichtet, dass es ein sehr konstruktives und nettes Gespräch war, welches uns alle offenen Fragen klärten. Den FSREN wurden Übersichten zugeschickt, in denen genauere Informationen enthalten sind. Die FSRE waren sehr dankbar und haben die Professoren zum Kaffeetrinken eingeladen.

Bericht, dass der nächste Leseabend am 27.06.2023 stattfinden wird. Wir freuen uns über rege Beteiligung.

Katharina regt an, auch gern zum Zuhören vorbeizukommen. Der Beginn ist für 19 Uhr wieder auf Wiener Straße geplant.

Bericht vom Stura vom 08.06.2023

Es wurden hauptsächlich Finanzanträge abgestimmt. Es gab positives Feedback zum Dies Academicus. Die FSRe wurden außerdem dazu aufgerufen, dass Studis mit Rassismuserfahrung an das Referat Soziales weiterzuleiten bzw. die jeweiligen Erfahrungen zu melden. Außerdem soll eine Art Workshop über die Rechte von Studierenden geben, an denen Mitglieder aus den FSREN teilnehmen können. Moritz erwähnte sein Interesse an dieser Sitzung.

### **3. Finanzen**

#### **3.1. Bericht der Finanzerinnn**

Es liegt kein Bericht vor.

#### **3.2. Finanzanträge**

Unter Verweis auf TOP 4.1 der 14. Sitzung vom 23.05.2023:

Antragsteller\*in: Bastian Rottenau

genaue Summe: 10 €

Antragstext inkl Relevanzbegründung :

Für das Hinweisen der Studierenden auf unsere Sprechzeiten und für eine höhere Sichtbarkeit der Fachschaftsräte wurde zusammen mit dem FSR Phil ein Poster entwickelt, welche gedruckt und in den entsprechenden Orten im Gerberbau der TU Dresden ausgehangen werden sollen. Insgesamt sollen drei Exemplare gedruckt werden.

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation: 10€ gesamt

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

#### **4. Entsendung**

Katharina lässt sich als Vertreterin für die Auswahlkommission der Philosophischen Fakultät für das Deutschlandstipendium aufstellen.

Der FSR PHIL hat Katharina bereits entsendet.

Basti fragt, wie viele Leute entsendet werden können, Katharina antwortet, dass es wohl nur eine Person aus der Studierendenschaft wäre.

Die Entsendung wurde mit 8 Stimmen dafür und einer Enthaltung beschlossen.

#### **5. Sonstiges**

##### **5.1. Vorschlag Katharina Text an wichtige Stellen im Institut**

Sehr geehrte Damen und Herren (Ansprache jeweils anpassen),

hiermit möchten wir uns als FSR PIG nun noch einmal offiziell vorstellen. Der FSR PIG gründete sich in der vorherigen Legislatur aus dem FSR Jura und deckt die Studiengänge bzw. Institute Soziologie, Internationale Beziehungen und Politikwissenschaft ab. Wir möchten Sie bitten Anfragen an für ebenjene Fachschaften direkt an uns zu richten. Leider erreichen uns spezifische Anfragen ausschließlich über den FSR PHIL. Dies möchten wir zukünftig vermeiden. Zudem möchten wir Sie bitten unsere E-Mail Adresse (fsrpig@mailbox.tu-dresden.de) in das kommentierte Vorlesungsverzeichnis für Politikwissenschaft/ Soziologie/ Internationale Beziehungen aufzunehmen.

Vielen Dank und eine schöne Woche.

FSR PIG

i.A. Katharina Groß

Oli P. gefällt das.

Es wäre weiterhin gut, wenn die Mail-Adresse des PIG auf den gesammelten OPAL-Seiten (Soziologie BA zB) auftaucht. Raila wäre dafür zuständig, die könnte man deswegen anschreiben.

### **5.1. Stellenausschreibung Tutor:innen/ SHK**

International Office sucht Tutor:innen zum WS 23/24 - Stellenausschreibung findet ihr im Sitzungsordner

Am Anfang des Semesters sollen 4,5h angesetzt sein, im weiteren Verlauf dann nur noch 2,5h für 12€/h. Katharina merkt an, bei Interesse (selbst oder Freunde/Bekannte), die Mail zu nutzen, welche sich im Sitzungsordner im Postfach befindet.

### **5.2. MDR-Sachsen Karrieretag**

24.06.2023 - Anmeldung möglich unter folgendem Link:

<https://www.mdr.de/nachrichten/sachsen/karrieretag-mdr-sachsen-100.html>

Katharina weist auf den Veranstaltungstag hin. Das Plenum nimmt dies zur Kenntnis.

### **5.3. Anfrage Ersti-Tüten Anja Wiede**

"Liebe FSR,

im Oktober kommen die neuen Studis, manche von euch geben wieder Ersti-Tüten aus.

In den vergangenen Jahren konnte ich mein Material reingeben, deshalb wollte ich an dieser Stelle anfragen, ob ihr in diesem Jahr wieder Material möchtet.

Wenn ja, dann freue ich mich über eine Rückantwort mit der Mengenzahl, der Frist und der Adresse, an die das Material übersandt werden soll.

Viele Grüße an alle"

Marnick erklärt, wer Anja Wiede ist. Das Plenum entscheidet sich dafür, Material von Anja Wiede zu beziehen. Emely schreibt ihr diesbezüglich.

Marnick schlug vor einen Link für das Bestellen der Beutel weiterzuleiten. Nils merkte an, dass wir andere Beutel drucken wollen, da das Design geändert werden soll. Emely, Kevin und Johannes kümmern sich.

PHIL nutzte letzten Jahre diesen Anbieter und hat top Erfahrungen: <https://www.cottonbagjoe.de/>

Emely fragt über die genaueren Vorstellungen zum Design nach. Oli P. merkt an, dass sich nicht jedes Jahr das Design ändern sollte. Die Gruppe, aus den oben genannten Mitgliedern, wird sich über ein passendes Design Gedanken machen und vorstellen.

#### **5.4. Vorschläge Merch Katharina**

1) Crowdmerch - <https://www.crowdmerch.de>

- + gibt Pullis und Shirts in verschiedenen Styles
- + Individualisierungen durch Druck, Siebdruck oder Stick möglich
- + Textilien dabei, wir müssen uns um nichts außer die Bestellung kümmern

- Bestellungen erst ab einer Menge von 20 Stück möglich

--> hier würde die Möglichkeit bestehen den Merch auch für die Fachschaft zugänglich zu machen (crowdfunding)

--> sie würden uns dann einen Online Shop erstellen

--> wir würden eine Menge von z.B. 50 Shirts und 20 Hoodies melden

--> diese Menge MUSS dann aber bestellt werden, ansonsten wird die Bestellung storniert und wir zahlen einen Strafbetrag

--> wäre aber nur bei Weg über "eigenen" Onlineshop so

2) Stickprofi - <https://www.stick-profi24.de/direkteinstickung/>

- + regional, Bestickung in Dresden
- + scheint keine Mindestmenge zu geben
- + nahezu alles möglich zu besticken
- + nicht nur Bestickung möglich, sondern viele weitere Druckmöglichkeiten
- Textilien nicht inklusive, müsste von uns selbst besorgt werden

3) Stickerei Dresden - <https://stickerei-dresden.de/produkte/men-shirt-rundhals/>

- + regional in Dresden
- + Textilien inklusive
- + Farbauswahl gut

- nur für Gewerbetreibende, müsste man vielleicht mal nett fragen

Moritz bietet an, die Finanzierung über ein kleines Gewerbe zu regeln. Allerdings ist dies noch nicht sicher, inwiefern dies möglich ist. Das müsste man beim Campus-König (Johannes vom StuRa) erfragen, zumindest, falls der FSR da mitfinanziert. Falls wir das privat machen, wäre das alles kein Problem.

Nils spricht sich dafür aus, mal anzufragen, ob auch privat geht; könnte aber an großen Mindestbestellmengen scheitern.

4) Magic Stick - <https://stickbymagic.de/t-shirts-besticken/t-shirts-rundhals/t-shirt-e190-bctu03t>

- + Preise sind transparent und werden nicht erst auf Anfrage rausgegeben
- + günstig
- + große Farbpalette
- + verschiedene Möglichkeiten Logo auf Shirt/ Pulli zu bringen

Bestickung oder Druck möglich, müsste festgelegt werden.

5) teamoutfits - <https://www.teamoutfits.de>

- + regional in Dresden
- + super übersichtliche Website

- Mindestbestellung 50 Stück bei T-Shirts, 30 bei Hoodies

--> Auskunft und Angebot auf Anfrage

6) <https://www.gidutex.de/kategorie/tshirts/>

- Textilien wären inklusive

Katharina merkt an, dasjenige Unternehmen zu beauftragen, die Textilien inklusive haben. Oli P. spricht sich dafür aus, etwas zu wählen, was Stick enthält, was für eine längere Haltbarkeit spricht. Außerdem ist Oli P. für den inklusiven Stoff aus.

Emely fragt, wo die Anbieter bedrucken/besticken können. Crowdmerch und teamoutfits können so ziemlich überall bedruckt werden.

Nils hat zwei Fragen:

1.) Soll der Merch nur für die FSR-Mitglieder gekauft werden oder allgemein für die Studierenden?

2.) Soll Merch nur für jetzt oder für langfristige Zeiträume gekauft werden?

Oli P. ist dagegen, es für die Fachschaft zu öffnen. Er ist auch gegen Großbestellung. Er weißt darauf hin, dass der FSR sich nicht zu sehr verausgaben sollte. Der neue zukünftige FSR hat ebenso einen eigenen finanziellen Topf, der für Merch genutzt werden kann.

Katharina fasst zusammen: der FSR ist dafür, nur Merch für diese FSR-Legislatur auszugeben.

Oli P. merkt als Financer an, dass die finanziellen Mittel knapp werden könnten.

Es kommen aber irgendwann noch weitere Mittel vom StuRa, wenn noch die letzte Prüfung durch ist.

Katharina fand Crowd-Merch ganz gut. Man könnte Übergebliebenes an die Helfer\*innen der ESE geben. Das Plenum spricht allerdings Zweifel aufgrund der mangelnden Verlässlichkeit der Studierenden aus.

Katharina fragt an bei: Stickerei Dresden, Magic Stick und gidutex.

Oli P. stellt seine Vision vor: ein schwarzes Oberteil mit einem pinken Schweinchen drauf.

Emely wünscht sich ein T-Shirt mit einer kleinen schwarzen Tasche vorn, wo die Ohren des Schweinchen herausragen.



Aufgrund der Unklarheiten über das Design und der vielen Ideen, wird es eine kleine Gruppe geben, die darüber spricht und entscheidet. Fürs Design zuständig sind Oli P., Emily, Katharina. Marnick sorgt dafür, dass am Mittwoch ein paar Philos joinen.

### **5.5 Vorschläge Schrage für Ersti-Woche**

Liebe FSR-Teams,

anbei wie versprochen mein Vorschlag für die Einführungsveranstaltungen, wie gesagt noch nicht bestätigt von den Instituten.

Schönen Abend

Dominik Schrage

Das Anliegen hat sich erledigt. Marnick schickt den Plan heute in die gemeinsame Gruppe und an Schrage.

### **5.6 Nachhaltigkeit an der TU**

Liebe Engagierte,

wenn ihr gern mehr das Thema Nachhaltigkeit in der Lehre haben möchtet, aber das Gefühl habt, Unterstützung bei dem Thema zu brauchen, könnt ihr gern an der kollegialen Fallberatung von JProf. Jana Markert teilnehmen. Sie ist Mitglied der AG BNE der TU Dresden und möchte mit ihrem Angebot insbesondere Studierende unterstützen. Es soll die Möglichkeit bieten über Potentiale und Herausforderungen der Integration einer BNE an der TU Dresden in die Hochschullehre ins Gespräch zu kommen. Inhaltlich speisen sich die Termine – im Sinne einer kollegialen Fallberatung – aus den Anliegen der Teilnehmenden. Der Termin kommt ab sechs Personen zustande.

Es stehen zwei Termine zur Verfügung:

11.07.2023, 14.30 - 16.00 Uhr

13.07.2023, 16.00 - 17.30 Uhr

Unter OPAL könnt ihr euch eintragen:

<https://bildungsportal.sachsen.de/opal/auth/RepositoryEntry/40295235584/CourseNode/1686537068920680004>

Alexandra Seifert

Koordination Green Office

Katharina merkt an, dass bei Interesse die Mail im Postfach vorzufinden ist.

### **5.7. FSR-Lehrpreis**

Letzten Jahre vergaben unsere FSRä in verschiedenen Kategorien Preise an Lehrpersonen, für gute Lehre. Es geht hier ums Komitee, das die Kategorien auswählt, die Vorschläge koordiniert, die Preise ausarbeitet und verleiht.

Tammo ist der Head des Ganzen. Bei ihm melden, wenn Interesse besteht.

Interesse wurde von Oli P. und Basti geäußert, beide melden sich bei Tammo.

### **5.8 Dies Das Mittsommer Party**

Treff/FSR Beginn Mittsommer Party ist **um 20:00 Uhr**.

Mit dem Bärenzwinger ist kein früherer Start abgesprochen.

Die Schichten werden bitte mit den Philos geteilt (sowohl das Pad als auch die eigentlichen Schichten).

Für die Helfer am Einlass: dort sollten sich keine Menschen aufhalten, die stark alkoholisiert sind. Geplant sind ca. 2 Helfer\*innen. Nils richtet ein Appell an die, die ca. 3 Uhr die Schicht übernehmen, den Club relativ ordentlich zu überlassen.

Basti fragt nach den K.O.-Tropfen-Bändchen nach. Diese sollen inklusive sein. Die Finanzierung wird noch geklärt. Die Kosten könnten mit dem FSR PHIL geteilt werden.

Es muss sich noch um DC's gekümmert werden (3 Stück). Es wird ein Appell an alle Mitglieder gerichtet, sich für diese Sache umzuhören.

Nächste Sitzung: 19.06.2023

Sitzungsleitung: Oliver Puruckherr

Protokollführung: Katharina Groß

Sitzungsabmeldungen: Nils Grünert, Bastian Rottenau, Emely Nicht, Moritz Drescher (kommt ab 20 Uhr)

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

AG - Arbeitsgemeinschaft

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IB - Internationale Beziehungen

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

VV - Verfahrensvorschlag